

『一心千里』

永田 隆一

走って見れば、
見えてくる



第25回

『人は、統計に支配される存在ではない』

フランスの飛行機操縦士だった、サン・テグジュペリは、『星の王子さま』という小説で有名です。その話の中に、ユニクな人達が、出てきます。

「ほめ言葉しか聴く耳を待たない自信家」
「自分の体面を維持することだけに時間を使う王」
「お酒を飲むことを恥ずかしく思い、その恥ずかしさを忘れる為、酒を飲む人」
「夜空の星を自分のものだと主張し、星の数を数えてばかりいる実業家」
「1分間に1回自転する星に住んでいるために、1分毎にガス灯の点火と消火をまじめに行つ男」
私たちは、現在の日本

経産省は、今年、次を追加で発表しました。
水力：10円
地熱：18円

で、そっくりな人を身近に見つけることができま
す。
《発電コストの比較》
2004年に経産省が、発電コストを試算しました。
原子力：10円
石炭火力：7円
LNG火力：10円
石油火力：15円
単位は、円/kWh時

風力：18円
太陽光：40円
経産省は、コストをおる範囲で発表しています
が、筆者がその中心値をピックアップしました。
「数字は、うそをつかないが、嘘つきは、数字を使います」という言葉を筆者は思ってしまった
製造コスト、初期投資

コスト、保全コスト、耐用年数、安全率等の前提情報、まちまちであるのが、その理由であります。
《意味のある比較》
友人と、大阪のミニ（南・心斎橋）の酒場で、この話題になった時、酒場のママが言いました。「意味がない比較ですね」と。

「〇〇ちゃんは、天然ボケとよく言われますが、お客様に、お出しするお手紙は、すばらしいセンスを持っています。そして、〇〇ちゃんから、お手紙をもらった方は、数年の内に必ず、出世します。天然ボケなのか、天使なのか、周りも本人も判断できません（笑）。ただ、天然ぼけとからかわれて、その場を楽しまれるお客様と、〇〇ちゃんを幸せな気持ちにさせて、手紙をもらい、出世するお客様とに分かれま

す」。
そして、意味のある比較が大切だと、続けました。
「横柄な人とデリカシーがない人の比較は意味がありません。私が好きな場を盛り上げて、お店に沢山お金を落としてくれる人」。
私たちは、ママの言うように、意味がない話の比較をやめて、楽しい話へ話題を移しました。
《大学卒業生・比較》
文部科学省のホームページの情報は、大学卒業時（4月1日時点）の就職希望者の入社率の推移です。
厚生労働省は、毎月、地域別有効求人倍率を発表しています。平成22年5月と今年の5月の比較です。

法人税を嫌い、16%の国への転出です。日本国政府の無策が招いた結果であります。
間違いなく、数年後の有効求人倍率は、さらに悪化した数字となり、厚生労働省のホームページに掲載されることでありましょう。
《国民個人に期待》
盛夏に突入しましたが、心配された電力不足は、国をあげた節電効果で、電力供給能力以下で推移できております。
個人が、その気になれば、結果が変わるといふ証明であります。
サン・テグジュペリは、言葉を残しております。「人は、統計に支配される存在ではない」
件の南のママが言う、意味のある比較が、結果を変えていく。そのように思います。
（毎月掲載）

「〇〇ちゃんは、天然ボケとよく言われますが、お客様に、お出しするお手紙は、すばらしいセンスを持っています。そして、〇〇ちゃんから、お手紙をもらった方は、数年の内に必ず、出世します。天然ボケなのか、天使なのか、周りも本人も判断できません（笑）。ただ、天然ぼけとからかわれて、その場を楽しまれるお客様と、〇〇ちゃんを幸せな気持ちにさせて、手紙をもらい、出世するお客様とに分かれま

す」。
そして、意味のある比較が大切だと、続けました。「横柄な人とデリカシーがない人の比較は意味がありません。私が好きな場を盛り上げて、お店に沢山お金を落としてくれる人」。
私たちは、ママの言うように、意味がない話の比較をやめて、楽しい話へ話題を移しました。
《大学卒業生・比較》
文部科学省のホームページの情報は、大学卒業時（4月1日時点）の就職希望者の入社率の推移です。
厚生労働省は、毎月、地域別有効求人倍率を発表しています。平成22年5月と今年の5月の比較です。

法人税を嫌い、16%の国への転出です。日本国政府の無策が招いた結果であります。
間違いなく、数年後の有効求人倍率は、さらに悪化した数字となり、厚生労働省のホームページに掲載されることでありましょう。
《国民個人に期待》
盛夏に突入しましたが、心配された電力不足は、国をあげた節電効果で、電力供給能力以下で推移できております。
個人が、その気になれば、結果が変わるといふ証明であります。
サン・テグジュペリは、言葉を残しております。「人は、統計に支配される存在ではない」
件の南のママが言う、意味のある比較が、結果を変えていく。そのように思います。
（毎月掲載）

サン・テグジュペリ

は、堂々と胸を張って生きていく人」「静かな人と、暗いひとの比較も意味があります。私が好きな人は、やさしくおだやかな自をした人」「楽しい人と騒々しい人の比較も意味があります。私が好きな人は、さりげなく移です。
平成20年 96・9%
平成21年 95・9%
平成22年 91・8%
平成23年 90・0%
明らかに、日本経済に暗雲が垂れ込めてきていると、私は読みます。
《有効求人倍率》
低さは、大問題であります。最近の80円を切る、円高で、私の知り合いの企業は、海外へ製造ラインの移転を決めました。また、別の会社は、本社の登記自体の海外転出を決めました。日本の41%の